

Programm MPM-Day Mannheim 15.2.2025

	12:30	12:45	13:00	13:15	13:30	13:45	14:00	14:15	14:30	14:45	15:00	15:15	15:30	15:45	16:00	16:15	16:30	16:45	17:00	17:15	17:30	17:45	18:00	18:30	19:00	19:30
Kunsthalle Mannheim	Führung durch die Ausstellung „Die Neue Sachlichkeit – Ein Jahrhundertjubiläum“ (max. 25 Personen) Eine ganze Epoche mit einem einzelnen Begriff zu prägen, gelingt nur äußerst selten. Dem jungen Mannheimer Kunsthallen-Direktor Gustav F. Hartlaub ist mit seiner legendären Ausstellung „Neue Sachlichkeit“ 1925 jedoch genau das geglückt. Weit über seine kunsthistorische Bedeutung hinaus, ist der Begriff zum Synonym für den kulturellen Aufbruch der 1920er-Jahre geworden. Hundert Jahre später widmet die Kunsthalle Mannheim dem Phänomen „Neue Sachlichkeit“ eine große Ausstellung.																									
	Führung durch die Ausstellung „Die Neue Sachlichkeit – Ein Jahrhundertjubiläum“ (max. 25 Personen) Eine ganze Epoche mit einem einzelnen Begriff zu prägen, gelingt nur äußerst selten. Dem jungen Mannheimer Kunsthallen-Direktor Gustav F. Hartlaub ist mit seiner legendären Ausstellung „Neue Sachlichkeit“ 1925 jedoch genau das geglückt. Weit über seine kunsthistorische Bedeutung hinaus, ist der Begriff zum Synonym für den kulturellen Aufbruch der 1920er-Jahre geworden. Hundert Jahre später widmet die Kunsthalle Mannheim dem Phänomen „Neue Sachlichkeit“ eine große Ausstellung.																									
Mannheimer Kunstverein	Führung durch die Ausstellung Benjamin Burkard Schimmer schwund (max. 15 Personen) 1986 in Kandel (Rheinland-Pfalz) geboren führt Benjamin Burkard uns vor Augen, dass eine aufsehenerregende zeitgenössische Kunst nicht nur in den Oberzentren des nationalen Kunstgeschehens, dort wo sich die gesellschaftlichen Bruchstellen exemplarisch greifen lassen, sondern auch abseits vom medial gehypten Mainstream in der womöglich trügerischen Idylle des flachen Landes direkt vor unserer Haustür entsteht.																									
	Führung durch die Ausstellung Benjamin Burkard Schimmer schwund (max. 15 Personen) 1986 in Kandel (Rheinland-Pfalz) geboren führt Benjamin Burkard uns vor Augen, dass eine aufsehenerregende zeitgenössische Kunst nicht nur in den Oberzentren des nationalen Kunstgeschehens, dort wo sich die gesellschaftlichen Bruchstellen exemplarisch greifen lassen, sondern auch abseits vom medial gehypten Mainstream in der womöglich trügerischen Idylle des flachen Landes direkt vor unserer Haustür entsteht.																									
Museum Peter & und Traudl Engelhornhaus	Kurator-Führung durch die Foto-Ausstellung „Sachlich neu. Fotografien von August Sander, Albert Renger-Patzsch und Robert Häusser“ (max. 20 Personen) Als wichtigste Fotografen der Neuen Sachlichkeit gelten August Sander (1876 – 1964) und Albert Renger-Patzsch (1897 – 1966). Erstmalig bringt die Schau ihre Inkunabeln der 1920er- und 30er Jahre in einen spannenden Dialog mit Fotokonen des renommierten Fotografen Robert Häusser (1924 – 2013). Häussers Arbeiten im Stile des „Magischen Realismus“ und der „Subjektiven Fotografie“ treten dabei in eine faszinierende Korrespondenzen mit den neusachlichen Meisterwerken.																									
	Kuratorin-Führung durch die Foto-Ausstellung „Gabriele Galimberti: In Her Kitchen“ (max. 20 Personen) Mit „In Her Kitchen“ unternimmt der italienische Fotograf Gabriele Galimberti (*1977) eine fotografisch-kulinarische Reise durch die Küchen dieser Welt. Entstanden anlässlich einer Reportage über das Couchsurfing nahm er Großmütter in ihren heimischen Küchen und mit ihrem zubereiteten Lieblingsgericht auf. Die insgesamt 58 Porträts dokumentieren auf sehr persönliche Weise die universelle Sprache von Essen, Familie und Gastfreundschaft.																									
Technoseum	Führung durch die Ausstellung „Spiel mit! Bauen – Zocken – Knobeln“ (max. 15 Personen) Ob Lego, Playmobil oder Märklin, und vom Schaukelpferd übers Blechspielzeug bis hin zur Spielkonsole: In der Sonderausstellung sind um die 1.000 Objekte aus der Zeit um 1900 bis heute zu sehen, die die ganze Faszination des Spielens zeigen.																									
	Führung durch die Ausstellung „Spiel mit! Bauen – Zocken – Knobeln“ (max. 15 Personen) Ob Lego, Playmobil oder Märklin, und vom Schaukelpferd übers Blechspielzeug bis hin zur Spielkonsole: In der Sonderausstellung sind um die 1.000 Objekte aus der Zeit um 1900 bis heute zu sehen, die die ganze Faszination des Spielens zeigen.																									
Umtrunk im Museum Zeughaus, Florian-Waldeck-Saal Bei einem Get-together lassen wir den MPM-Day in Mannheim gemeinsam ausklingen.																										